
VERBALE n. 4/2022 DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO
Il giorno 14 ottobre 2022, alle ore 18,30, presso la biblioteca della scuola Sassi, si riunisce
il Consiglio d’Istituto per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno:

1) Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente;
2) PTOF aggiornamento annuale a.s. 2022-23;
3) Assegnazione risorse in attuazione del Piano “Scuola 4.0” e della linea di investimento
3.2 “Scuola 4.0”, finanziata dall’Unione Europea – Next generation Classrooms; 4) Esito
candidatura avviso pubblico “Ambienti didattici innovativi per la scuola dell’infanzia”
n.38007 del 27 maggio 2022;
5) Delibera generale per adesioni bandi PON legati PNRR.
6) Variazioni di bilancio (approvazioni decreti assunzione in bilancio STEM, PON infanzia,

ecc);
7) Varie ed eventuali (trasloco Garibaldi TN, utilizzo fondo Fondazione Frattini-Neri,

adattamenti orari per educazione motoria classi quinte primaria, approvazione Centro
Sportivo Scolastico C.S.S. per la scuola secondaria primo grado).

Sono presenti i sotto-elencati membri del Consiglio:
IL DIRIGENTE SCOLASTICO: Tiziana Segalini
COMPONENTE GENITORI: Anna Valentina Basso, Cristina Cassiani, Patrizia Ferri, Malika
Kachou, Barbara Mari, Anna Venturelli.
COMPONENTE DOCENTI: Milena Barretta, Milena Dotti, Francesco Filippello, Morena
Gandini, Ilaria Iotti, Roberta Lanza, Nadia Orsini, Rita Palladino.
COMPONENTE ATA: Roberta Tessari, Francesco Pellino.
È presente la DSGA: Cristina Sicari
Assenti componente genitori: Davide Grasso, Francesca Benassati.
Assenti componente docenti: nessuno.
Assenti componente ATA: nessuno.

Constatata la regolarità della convocazione ed il numero dei presenti, il Presidente del
Consiglio d'Istituto dichiara validamente costituita l’assemblea e passa a trattare i punti
all’ordine del giorno.

1° punto o.d.g.: Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente;

Si approva il verbale della seduta precedente.

Il C.d.I. prende atto

2° punto o.d.g.: PTOF aggiornamento annuale a.s. 2022-23;

La dirigente scolastica illustra l'aggiornamento annuale del Piano Triennale dell' Offerta
Formativa, elencando i vari progetti suddivisi per la scuola dell'infanzia (all.1), primaria
(all.2) e secondaria (all.3) e già approvati dal Collegio docenti del 12.10.2022. Cassiani



interviene, chiedendo se vi è già la copertura economica da parte della scuola e dagli enti
terzi menzionati nelle varie tabelle.
La Dirigente informa che sono solo ipotesi di finanziamento e, se non dovessero essere
coperti dagli enti terzi, sarà cura della scuola coprire tale somma per garantire l’attivazione
di alcuni progetti.
Ferri chiede se il PTOF comprende anche eventuali cambi di orario. La Dirigente informa
che l’introduzione delle 2 ore di educazione motoria, prevista dalla legge “finanziaria” del
dicembre 2021 e da successive note ministeriali, non rientra nell’aggiornamento annuale
del PTOF.
In questa sede si approva esclusivamente l’aggiornamento annuale dei progetti illustrati.

Il C.d.I. approva unanime.
Delibera n. 1

3° punto o.d.g.: Assegnazione risorse in attuazione del Piano “Scuola 4.0” e della linea di
investimento 3.2 “Scuola 4.0”, finanziata dall’Unione Europea – Next generation
Classrooms;

La Dirigente informa che a giugno 2022 l’IC di Soliera è risultato assegnatario di un fondo
di 193.742,39 € nell’ambito del progetto del PNRR Scuola 4.0 “ Next Generation
Classroom”. La tempistica dei fondi PNRR è molto stretta. Al momento attuale, il
cronoprogramma prevede che gli impegni di spesa siano effettuati entro il 31.12.2022 e che
si effettui la rendicontazione entro il 31.03.2023.
A luglio 2022 sono state pubblicate le linee guida per il piano scuola 4.0, ma si attendono
ancora le indicazioni operative per la gestione del progetto.
È stata avviata tra i docenti una raccolta di idee per migliorare e innovare gli ambienti dei
plessi, articolando il progetto per livelli: in un ambiente innovativo si devono garantire la
connettività, la dotazione tecnologica (monitor e dispositivi per il collegamento all’esterno
dell’ambiente) e successive espansioni. Si sottolinea che non si può avere innovazione
degli ambienti e dell'insegnamento senza formazione e quindi il piano Scuola 4.0
ricomprende anche la formazione specifica in base alla tipologia di strumentazione da
acquistare.
Cassiani chiede se è stata pianificata una suddivisione dei fondi ai singoli plessi, tenendo
conto del numero studenti o altro.
Gandini interviene, esponendo la necessità di una progettazione precisa e puntuale in
modo da dare i giusti finanziamenti ed evitare di vincolare dei fondi laddove non occorrono.

Il C.d.I. prende atto.

4° punto o.d.g.: Esito candidatura avviso pubblico “Ambienti didattici innovativi per la
scuola dell’infanzia” n. 38007 del 27 Maggio 2022;

La Dirigente informa che la candidatura presentata dall’IC Soliera ha permesso di ottenere
un finanziamento di € 75.000 da impegnare e rendicontare entro il 31.03.2023. Il progetto
permetterà di arricchire e innovare gli ambienti delle scuole dell’infanzia ed è stato curato
dalle insegnanti della scuola d’infanzia.

Il C.d.I. prende atto.

5° punto o.d.g.: Delibera generale per adesioni bandi PON legati PNRR.

La Dirigente chiede la delibera per la partecipazione ai bandi PON, limitatamente all’anno
2022-2023. La delibera autorizza la scuola a presentare la candidatura ad eventuali avvisi,



senza dover convocare ogni volta il Consiglio di Istituto per la delibera di autorizzazione.
La delibera si rende necessaria, dati i tempi molto ristretti di presentazione delle
candidature che caratterizzano gli avvisi emanati nell’ultimo periodo.
Mari evidenzia che la Dirigenza normalmente non aggiorna in modo tempestivo la
componente genitori in merito a tali candidature, anche in un momento successivo. Inoltre
Mari sottolinea che tale punto non era presente nella convocazione inviata a mezzo mail in
data 08/10/2022. Alla luce di ciò Mari afferma di non essere stata messa nelle condizioni di
esprimersi e non ritiene corretto conferire una sorta di “delega in bianco”. Il C.d.I. approva
con 1 astenuto (Mari).

Delibera n. 2

6° punto o.d.g.: Variazioni di bilancio (approvazioni decreti assunzione in bilancio STEM,
PON infanzia, ecc);

La Dsga illustra le variazioni di bilancio, vedi allegato n. 4, iniziando ad analizzare il
progetto “Ambienti STEM”, informando che il finanziamento è già stato ricevuto per il 50%,
passando al PON Infanzia per la somma sopra citata di 75.000 euro, vincolati alla
realizzazione del progetto, compreso una quota obbligatoria di pubblicità e
disseminazione.
Mari rileva l’assenza di link e/o documenti consultabili prima del Consiglio d’Istituto e quindi
non è nelle condizioni di esprimersi.

Il C.d.I. approva con 1 astenuto (Mari).

Delibera n. 3

7° punto o.d.g.: Varie ed eventuali (trasloco Garibaldi TN, utilizzo fondo Fondazione
Frattini-Neri, adattamenti orari per educazione motoria classi quinte primaria, approvazione
Centro Sportivo Scolastico C.S.S. per la scuola secondaria primo grado);

● La Dirigente scolastica informa che, dopo parecchie difficoltà nel periodo estivo, a
settembre si è concluso il trasloco delle classe della scuola Garibaldi TN dall’edifico
di via Roma all’edifico di via Nassiriya 100 e le classi e i docenti hanno potuto
inaugurare l’anno scolastico nel nuovo edificio. La struttura è stata divisa tra settore
didattico, dove sono state collocate le classi del tempo normale, è un settore
amministrativo, comprendente la sala mensa e le restanti aule, che sarà sottoposto
a ristrutturazione per ospitare gli uffici della segreteria dell’Istituto Comprensivo. Il
trasferimento della segreteria è previsto entro Pasqua 2023.
Nell'edificio di via Nassiryia 100 sono previsti due ingressi, uno per il settore
didattico ed uno per il settore amministrativo. Il cortile sarà condiviso e gli alunni
potranno utilizzare tutto lo spazio per le attività all’aperto e per la ricreazione.

Il C.d.I. prende atto.

● La Dirigente scolastica informa che la Fondazione FRATTINI-NERI ha espresso la
volontà di sostenere l’Istituto Comprensivo di Soliera con un contributo economico
annuale che sarà destinato a turno ai vari plessi. L’accordo tra Fondazione e IC
Soliera prevede che il primo plesso a ricevere il contributo sia la scuola primaria
Menotti di Limidi. La scuola ha preparato un progetto di OUTDOOR EDUCATION e
la spesa per la sua realizzazione è di € 2.000,00, coperta dal contributo della



Fondazione.
Il C.d.I. prende atto.

● La Dirigente informa dell’adattamento orario delle scuole Battisti di Sozzigalli e
Garibaldi tempo normale per l’attuazione dell’introduzione delle due ore di
educazione motoria con docenti specializzati nelle classi quinte della scuola
primaria, prevista dalla legge finanziaria 2021 e da successive note ministeriali. Le
due ore di educazione motoria sono previste in compresenza per le classi a tempo
pieno (e quindi sono assorbite nelle 40 h/settimanali) mentre sono in aggiunta per le
classi a tempo normale (27 ore). Le ore di educazione motoria sono affidate a
docenti, dotati di titolo per l’insegnamento dell’educazione fisica nella scuola
secondaria di primo grado.

Ore 20.01 esce Kachou
● La Dirigente ha illustrato il percorso attuato fino ad oggi: a Maggio 2022 è stato

informato il Consiglio d’Istituto del Decreto Ministeriale sull’insegnamento
dell’educazione motoria nelle classi quinte, precisando che si era in attesa di
ricevere ulteriori indicazioni dal Ministero ma che al tempo pieno le due ore
sarebbero state assorbite dall’orario settimanale mentre per il tempo normale erano
da aggiungere. Nella seduta successiva (luglio 2022), poichè non vi erano novità su
questo argomento, nulla è stato riferito così come nessuna comunicazione è stata
inviata in quel momento in via ufficiale alle famiglie. Solo il 9.09.2022 è arrivata la
circolare del Ministero con i chiarimenti sull’inserimento orario e la gestione delle ore
di educazione motoria. In Collegio Docenti a giugno e a settembre sono state
prospettate, dettagliate e approvate le proposte di organizzazione delle ore di
educazione motoria che sono state poi attivate, vista la ristrettezza dei tempi. Due
ore in compresenza nelle classi quinte a tempo pieno, prolungamento dei sabati a
scuola per la classe quinta della scuola Garibaldi a tempo normale, mentre per la
classe quinta della scuola Battisti, non potendo intervenire sull’orario della mattina, si
è inserito un ulteriore rientro pomeridiano (venerdì) di 2 ore.
Ferri fa presente che la comunicazione ricevuta dalle famiglie della scuola Battisti in
data 08/10/22, che prevedeva l’inizio del nuovo orario a far data dal 14/10/22, non è
stata molto gradita e soprattutto non è stata preceduta da un avviso o da un
incontro illustrativo.
La Preside interviene, facendo presente che erano state date indicazioni alle
insegnanti di fornire una prima informazione alle famiglie già nell’intersezione di
Maggio. A maggio- giugno non c’era ancora nulla di certo, ma alle famiglie almeno
sarebbe arrivata la prima comunicazione.
Cassiani conferma che nessuna comunicazione ufficiale è pervenuta alla classe 5
del TN Garibaldi, ma di aver, in qualità di rappresentante di classe, informato in
autonomia le famiglie della propria classe, dopo l’interclasse del 10/05/22 dove
l’informazione era stata data ai rappresentanti di classe. Ferri informa che tale
comunicazione alle famiglie della scuola Battisti non è stata data in via preventiva,
in quanto il Collegio docenti si è svolto in data 12/05/22, ossia dopo l’interclasse del
10/05/22, precisando che in quest’ultima sede il Collegio Docenti non si era ancora
pronunciato sul punto, non essendosi ancora riunito. Ferri interviene esponendo la
contrarietà dei genitori della scuola Battisti e le difficoltà riscontrate dai genitori della
classe quinta per organizzarsi con i nuovi orari. Il pasto è messo a disposizione ma
non viene erogato dallo stesso ente che fornisce il pasto per i rientri ordinari, il
prezzo è superiore e tale organizzazione comporta che le famiglie debbano fare
doppi pagamenti. Su questo punto Ferri fa presente che il rientro è obbligatorio e
quindi chiede che il pasto venga fornito dalle TdA alle stesse condizioni degli altri



pasti.
Per quanto riguarda il trasporto al termine del rientro del venerdì, Ferri evidenzia che
non vi è il servizio e la Dirigente spiega che è messo a disposizione, ma non viene
attivato in quanto non vi è il numero minimo di iscritti tra i frequentanti della classe
quinta. Ferri quanto al servizio mensa ricorda che non è obbligatorio nel tempo
scuola 27 ore e che molte famiglie chiedono se sia possibile portare il pasto da
casa.
La Dirigente chiede al primo collaboratore maestro Caccia di intervenire per
spiegare, a fronte della soluzione ritenuta più consona alle famiglie dalla scuola, il
percorso che ha intrapreso per attivare i servizi ausiliari per procurare meno disagi
possibili alle famiglie della Battisti di Sozzigalli. Inoltre la dirigente scolastica spiega
che la consumazione di pasti preparati dalla società appaltante e pasti portati da
casa è assolutamente da evitare, in quanto comporta problemi di gestione di locali
(occorre separare i gruppi con il pasto domestico e con il pasto preparato dalla
ditta), di personale occorrente per la gestione di più gruppi e la pulizia dei locali,
senza trascurare il problema di contaminazione di cibi per chi ha intolleranze
alimentari.
Mari interviene facendo presente che la procedura corretta da seguire avrebbe
dovuto essere: convocazione del Consiglio d’Istituto per fissare i criteri della
rimodulazione oraria per le classi a tempo normale, con successiva prospettazione
di ipotesi da sottoporre alla consultazione delle famiglie e parere del Collegio
Docenti, ed infine approvazione da parte del Consiglio d’Istituto. Mari sottolinea che
il modus operandi non è corretto.

La Dirigente non è d’accordo, sottolineando che i tempi ristretti (qualche settimana
dalla nota ministeriale del 9 settembre e dalla presa di servizio del docente di
educazione motoria avvenuta il 16 settembre fino all’attivazione delle lezioni a inizio
ottobre) non hanno permesso di seguire la procedura descritta.

Mari evidenzia che in altri Istituti Comprensivi la procedura descritta è stata seguita
ed attuata entro l’inizio delle lezioni (settembre 2022).

Esce Gandini alle ore 20.10

La Dirigente spiega che la predisposizione dell’orario per le classi quarte e quinte a
tempo normale per l’anno scolastico 2023-’24 sarà più lineare e condivisa, ma che,
soprattutto per quanto riguarda la Battisti, l’attivazione del nuovo orario sarà
subordinato alla disponibilità dei servizi ausiliari di trasporto scolastico e refezione.

Ferri e Mari ribadiscono che l’orario attualmente in atto deve essere applicato solo
per l’anno in corso e chiedono che per i prossimi anni sia rispettata la procedura
descritta.
Caccia si rende disponibile per esaminare e sottoporre alla componente docente le
soluzioni a livello scolastico che la componente genitori proporrà, nonché ad
organizzare un incontro con i rappresentanti delle classi 3°,4° e 5° TN e dei
consiglieri d’Istituto (genitori) per organizzare la consultazione delle famiglie.

Il C.d.I. approva limitatamente all’orario attualmente in atto per il solo corrente anno
scolastico, quanto al resto il CDI prende atto.
Delibera n. 4



● La Dirigente chiede la delibera di approvazione per il Centro Sportivo Scolastico
(CSS) per la scuola secondaria di primo grado, necessaria affinché i ragazzi e le
ragazze possano riprendere le attività sportive pomeridiane.

Il C.d.I. approva.
Delibera n. 5

● Mari evidenzia che la convocazione perviene sempre a ridosso del Consiglio d’Istituto
e chiede che venga inviata con maggior anticipo.

● Ferri chiede di poter ricevere la documentazione prima della seduta del consiglio di
istituto in modo da poterla visualizzare e valutare. Si fa presente che i documenti
disponibili al momento della convocazione della seduta del consiglio d’istituto
vengono allegati alla convocazione stessa.

● La Dirigente chiede l’approvazione del contributo richiesto alle famiglie per l’anno
scolastico in corso, in modo da poter predisporre il relativo evento PagoPA per il
versamento del contributo richiesto dai genitori per l’anno scolastico in corso:

- 7,00€ scuole dell’infanzia e per le prime della primaria (assicurazione);

- 7,00€ + 5,00€ per le classi dalla seconda alla quinta primaria(assicurazione+diario);

- 7,00€ + 5,00€ + 18,00€ per la scuola secondaria(assicurazione+diario+contributo
volontario).

Il C.d.I. approva.
Delibera n. 6

● Cassiani chiede, se possibile, la pubblicazione del materiale richiesto dagli insegnanti
delle scuole Sassi, come avviene per le primarie, prima dell’inizio delle lezioni per
agevolare le famiglie nell’acquisto.

Null’altro essendovi da discutere e deliberare, il Presidente dichiara conclusa la seduta
alle ore 20.50.

La segretaria
Cristina Cassiani

La presidente del consiglio di istituto
Anna Valentina Basso


